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Объединение представителей традиционных конфессий (православие, ислам и
иудаизм), которое призвано решать важные насущные проблемы, уже существует как на
федеральном уровне, так и в УрФО. Сейчас подобную организацию планируется
создать и в Челябинской области — речь об этом шла еще в феврале, когда глава
области Борис Дубровский встретился с
руководителями религиозных центров. 

  

 Сохранить единство

 Митрополит Челябинский и Златоустовский Феофан отметил, что внимание главы
области не только к экономической и социальной сфере, но и к духовному состоянию
общества — на сегодняшний день необходимо. 

 — Речь идет о важном и нужном деле. Мы живем в полиэтническом и
многоконфессиональном регионе. И всем нам необходимо общаться, вырабатывать
общее отношение к тем или иным явлениям и событиям. Поэтому я благодарен главе
Челябинской области Борису Дубровскому за то, что он стал инициатором создания
нового совещательного органа — Межрелигиозного совета при губернаторе
Челябинской области, — говорит митрополит. — Вместе нам, представителям
традиционных конфессий Южного Урала, будет легче решать наболевшие проблемы
социального порядка, сообща противостоять упадку нравственной культуры,
девальвации семейных ценностей, пьянству, наркомании и так далее. Думаю, это
необходимо делать именно вместе. Ведь мы, хоть и верим, и молимся по-разному, живем
в едином общем доме, имя которому — Россия. Хранить его единство, делать его чище и
краше — наш общий долг.  Одна из
первостепенных задач работы совета — введение в школах религиозно-культурной
светской этики. Пока этот вопрос идет достаточно сложно — далеко не все
воспринимают введение подобных занятий положительно. К примеру, среди
православных по результатам опроса,12 % из 70 % заявили о том, что они хотели бы
слушать основы православной культуры. До сих пор этот вопрос, как и многие другие,
остается неразрешенным. 

 — У нас уже существуют соглашения — например, между челябинской митрополией и
Региональным духовным управлением мусульман. Этот совет — своего рода рабочий
орган для реализации этих соглашений, — говорит Илья Аносов, руководитель
информационно-аналитического центра Российского института стратегических
исследований (РИСИ) в Челябинске. — У верующих всех конфессий сейчас есть общие
проблемы. Взять к примеру введение религиозно-культурной этики в школах — это же
не Закон Божий, это основы культуры и светской этики — то есть культурологический
курс. К сожалению, в нашем атеистическом обществе решение таких вопросов
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продвигается трудно, все воспринимается в штыки. Но зачастую просто общество не
отличает культурологию от религиозных предметов. К тому же посмотрите на
статистику рождаемости и смертности, на количество абортов. Если детей не обучать в
духе своей национальной культуры — мы все через какое то время вымрем. 

 Муфтий Челябинской и Курганской областей Ринат Раев уверен, что Межрелигиозный
совет поможет выйти на новый уровень в сфере духовного воспитания молодежи. 

 — Мы уже начали вести работу с митрополией — при участии администрации города
организовывали несколько встреч с молодежью. Не у всех есть возможность приходить
в храмы, но несмотря на это, молодежь нужно просвещать и доносить до них те
ценности, которые несут наши традиционные конфессии, — говорит Ринат
Афраемович . —
Этот проект мы начали реализовывать еще до нового года, провели встречу в
Южно-Уральском государственном университете. И аналогичные встречи необходимо
проводить по всей области — в вузах, школах, с представителями всех традиционных
конфессий. Хотим мы или нет — все равно у нас появляются общие проблемы —
профилактика экстремизма, например. Совет поможет нам выработать единую
позицию, общий подход и быстрое реагирование на все чрезвычайные ситуации. Причем
важно учитывать мнение всех; и иудейская община, и буддистская община, и
митрополия, и ислам — все мы должны работать совместно. 

 Ждать ли буддистам приглашения?

 Планируется, что в Совет войдут представители традиционных конфессий —
православия, ислама и иудаизма. Правда, Ринат Раев, муфтий Челябинской и
Курганской областей, считает, что в состав совета должны войти и представители
буддизма — несмотря на то, что эта религия на Южном Урале не распространена,
предложить им принять участие в работе, направленной на жизнь всего региона,
необходимо. Но не все с этой мыслью согласны. 

 — У нас традиционных религий в Челябинской области по-хорошему всего три — это
православие, ислам, иудаизм, а что касается представителей других религий — это,
во-первых, привнесенные к нам из-за рубежа, во-вторых — они крайне малочисленны, —
считает Илья Аносов. — Например, количество буддистов не превышает одного
процента на всю Челябинскую область. Нас очень долго глушили западной пропагандой
о многоконфессиональности России, о светскости государства, о первоочередности
поддержания людей религиозных меньшинств, — но все прекрасно понимали, что это
просто западная демагогия. Любое демократическое государство должно исходить из
простого принципа — реализация интересов большинства при соблюдении интересов
меньшинства. В России 80 % — это православные, мусульмане и иудеи. Долгие годы
после перестройки нас пытались сбить с этого принципа, обращая внимание прежде
всего на религиозные меньшинства западного происхождения — а это, простите, уже не
демократия, а идеология. 

 В целом, как считает Илья Аносов, первоначально кардинальных изменений для
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области работа этого Совета, скорей всего, не повлечет. Тем не менее, уже сейчас есть
ряд проблем, которые откладывались в дальний ящик именно из-за недостатка
взаимодействия между представителями разных религий. В числе первостепенных —
борьба с экстремизмом и терроризмом. 

 Меир Кирш, главный раввин Челябинской области, также заметил, что судить о том,
насколько полезен Совет для региона, можно будет только по результатам его работы.

  

Заманова Розали Акрамовна
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